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长宁区以三级党群服务阵地为抓手提供丰富的资源供给

打造“家门口”“楼门口”学习空间
党纪学习教育开展以来，长宁

区以“区-街镇-居民区（楼宇、园

区、商圈）”三级党群服务阵地为抓

手，为各级基层党组织开展党纪学

习教育提供坚实的平台支撑、丰富

的资源供给，打造氛围浓厚、资料齐

全的“家门口”“楼门口”学习空间，

推动党纪学习教育覆盖全面、走向

深入。

营造“随处学”氛围

长宁区各级党组织加大“深入

学”力度、丰富“组团学”形式、营造

“随处学”氛围，以“三会一课”、主

题党日等形式，组织党员深刻领悟

习近平总书记关于全面加强党的纪

律建设的重要论述、原原本本学《中

国共产党纪律处分条例》。

发挥街道党群服务中心核心枢

纽作用，结合社区党校、远教平台等

教学资源，“点单+派单”相结合、“规

定+自选”齐配套，以理论党课等形

式定期开展党纪学习教育。其中，

天山路街道结合“庆七一”等活动推

进党纪学习教育，开展定制党纪学

习教育“政治生日会”套餐等活动。

以居民区党群服务站为关键节

点，为老年党员、失能党员提供送学

上门、组团共学服务。开设党群服

务站党纪学习教育宣传专区，提供

相关书籍；通过电子屏循环播放权

威网站公开发布的警示教育片，使

党纪学习教育内容随处可见，相关

学习资料触手可及。

廉洁文化宣讲全覆盖

长宁区用好讲师团、宣讲团等资

源开展纪法宣讲，结合典型案例、廉

政文化故事让党员知敬畏、存戒惧。

今年4月，虹桥街道成立年轻

党员和团员组成的宣讲团，并专题

组织全体成员到长宁区全面从严治

党警示教育基地（西馆）参观学习，

围绕宣讲内容，融合“听解说”“观实

物”“看视频”等方式开展集体备课，

进一步夯实宣讲理论基础；通过深

入20个居民区和38幢商务楼宇开

展全覆盖廉洁文化宣讲，覆盖700余

人次，推动党纪学习教育入脑入心。

在居民小区，宣讲团建立居民

区片区联络机制，将居民区划分为

三个片区，每个片区由一位核心宣

讲员担任联络员，居民区党组织“点

单”选人，联络员“派单”定人，宣讲

员组队“接单”，迅速完成第一轮全

覆盖宣讲。

在商务楼宇，宣讲团依托“宁聚

里”党群服务阵地，利用“午间一小

时”，走进商务楼宇开展廉洁文化宣

讲，引入更贴近企业的案例，融入互

动答题等环节，让宣讲“活”起来、

“动”起来。

“通过此次廉洁文化宣讲活动，

不仅让我感受到了中华传统廉洁文

化的博大精深和现实意义，也让我

在警示案例中深刻理解了‘没有规

矩，不成方圆’的道理。”楼宇白领党

员代表贾慧表示，“我要绷紧纪律这

根弦，不断提高自身修养，自觉传承

和弘扬中华传统廉洁文化，将廉洁

的理念融入日常的工作和生活中。”

党课升级“辣味”足

长宁区积极打造载体更“活”、

形式更“新”、特色更“亮”的党员学

习教育新模式，通过强“党味”、增

“辣味”和添“真味”，调出党纪学习

教育“复合味”。

党纪学习教育期间，周家桥街

道深化“三味学堂”项目品牌，依托

“宁聚里”党群服务站、暖新巢、“凝

聚家”在职党员报到站等党群服务

阵地集群，推出重温入党誓词、《条

例》解读等“三味学堂”新兴领域党

纪学习教育主题党日活动套餐来增

强“党味”。

街道还依托社区党校，活用街

道社区党群服务中心内清廉之家党

风廉政警示教育展厅，开展“三味学

堂”《党纪刻于心，清廉践于行》主

题党课。结合“两企三新”党员需

求，挖掘优质影视作品，创新开展红

色电影配音党课等形式以案说纪，

让党课提档升级，“辣味”十足。

街道结合“一个支部一件实事”

“党员亮诺践诺”等开展主题党日活

动，结合“两新”党组织实际，开展乡

村振兴、慰问困难群体等实事活动，

以看得见、摸得着的工作成效推进

党纪学习教育走深走实。

本报记者 屠瑜

本报讯（记者 姚丽萍）今天

上午，黄浦区区长沈山州做客

“2024夏令热线 ·区长访谈”节目，

回应市民群众关切，介绍民生工

作亮点，分享区域发展思路。

据介绍，“一街一路”示范区

域项目，是黄浦区近年来提升全

域精细化治理和民生服务水平的

重要抓手。每个街道都打造一条

示范道路或特色片区，建成一批

风格鲜明的街区更新样板，形成

一些可复制、可推广的基层治理

经验。在打造“一街一路”示范街

区过程中，黄浦区始终将尊重民

意、汇集民力、改善民生贯穿于各

项工作中，听民声、问需求、求民

计；坚持系统观念，既加强顶层设

计，又坚持问计于民，结合区域位

置、人口结构、历史文化、产业特

点等要素，系统规划形成区域建

设蓝图，滚动推进；发挥党组织在

社会治理中的引领作用，通过主

体联动、议事协商、民主决策等方

式，推动社区自治和街区共治。

今年，黄浦区将扩大“一街一路”

示范区域的覆盖范围、深化服务

内涵，通过实施51个具体项目，力

争打造居民群众安居乐业的幸福

家园。

目前，全区十个街道陆续通

过微信公众号发布了2024“一街

一路”建设项目规划，欢迎广大市

民积极贡献“金点子”。

本报讯（记者 金志刚）北京

时间7月16日5时03分，东航物流

所属中国货运航空执行CK201“上

海—布达佩斯”全货机首航航班，承

运89吨货物，自上海浦东国际机场

顺利起飞，于北京时间7月16日16

时39分飞抵匈牙利首都布达佩斯李

斯特 ·费伦茨国际机场。东航继由

旗下上海航空开通中国首条直飞往

返匈牙利的客运航线“上海—布达

佩斯”之后，旗下东航物流又在两地

之间首家开通了定期全货机航线。

随着该航线的开通，东航物流

所属中货航在欧洲的全货机定期通

航点增至4个，分别为伦敦、阿姆斯

特丹、法兰克福、布达佩斯，在欧洲

区域每周将执行48个航班（往返）。

据悉，该全货机航线由东航物

流新引进的波音777F全货机执飞，

出港航班80%运载的为跨境电商货

物，进口以汽车零配件及生鲜食物

为主。在执行全货机航线的同时，

东航物流也依托东航的“上海—布

达佩斯”“上海—西安—布达佩斯”

“宁波—布达佩斯”等客运航线腹

舱，提供航空物流服务。

海报设计 蒋玉涛

不知您有没

有发现，近日有越

来越多的外国友

人挎着背包、举着

相机，穿梭在上海

的大街小巷。来

中国旅游，上海是

当仁不让的热门

旅游目的地。

作为日本航

空公司（JAL）在上

海的负责人，椎桥

寿太郎常常面对

亲朋好友以及在

日本同事的询问：

假如来“魔力之

都”上海开启一场

短期旅行，哪些地

方值得一逛？关

于这个问题，他胸

有成竹：在上海，

能看到历史的积

淀，体验潮流的生

活，一站式享用全

球美食，能逛的地

方太多了！

正巧，同事磯

谷麻由女士来沪

出差，椎桥寿太郎

自告奋勇当起了

向导。让我们看

一看他的私藏旅

行指南吧！

本报记者

萧君玮 孔明哲
潘碧云 蒋美青

高质量开展
党纪学习教育

别随意给老人贴上“容易上当”标签 方翔

今日论语

近日，一位网友发布视频，

称其母亲参加“  元 天3晚桂

林低价游”，引发关注。昨天，桂

林有关部门发布情况说明，相关

旅行社涉嫌组织不合理低价游，

导游涉嫌向旅游者虚假宣传兜

售物品。

  元 天3晚游桂林？在老

人看来，这么便宜的价格是因为

有“国家补贴”，即使家人和当地

警方多次提醒不要上当，其仍表

示“没事，同行的还有其他阿

姨”，还称儿子“有点不正常”，并

踏上了旅途。最终，这位老人被

导游中途要求下车返家。从桂

林当地有关部门发布的情况声

明来看，近三年来桂林游客人均

消费为    元左右，“  元桂林

 日游”明显是不合理低价游，并

建议消费者不盲目追求低价。

老人比年轻人更容易上当

吗？曾经有实验显示，面对同样

内容的欺骗，老年人和年轻人的

得失选择判断没有差异，影响他

们很大的因素在于“面子”。像

在一些保健品的骗局中，有些老

人一年花几万元买保健品，并非

保健品本身的功效吸引了这些

老人，反而是不法分子利用老年

人需要亲情关怀、缺乏专业知识

等特点，通过嘘寒问暖、上门服

务等方式发起“亲情”攻势，骗取

老年人的信任，即使当老人知道

上当了，可能碍于情面也不愿承

认被骗，像在“  元桂林 日游”

事件中，这位老人执意要去，也

有“小姐妹”的因素。

老人受骗上当的原因之一，

可能是我们因为不了解、不理解

而给老人贴上了“容易上当”的

标签，并用指责的口吻来“教育”

他们，使其产生了反感。对子女

亲属及社会各方来说，要主动关

爱、关心、关注老人，让老人在遭

遇困惑时随时可以找到“能商量

的人”，帮助他们一起分析骗术，

让他们远离骗局。

黄浦：今年“一街一路”实施  个项目

本报讯 （记者 解敏 实习

生 潘静怡）昨天，崇明区新河镇

强民村村民夏先生致电“2024夏

令热线 ·区长访谈”反映，自家门

前的新民横河此前未进行护岸工

程，河岸在水流冲刷下，出现水土

流失现象。“靠近河道的泥土变得

松软，甚至出现了‘中空’的情况，

希望有关部门重视起来。”

针对这一问题，崇明区水务

局局长苏卫东回应：在崇明，列入

河道名单内的有1.6万多条，75%

是镇村级河道。这些河道普遍采

用了生态型护岸的方式，没有做

硬岸，近期可能因为连续降雨，个

别河坡出现坍塌现象。苏卫东承

诺，这些生态河道，每一条都有河

长，养护单位会进行常态长效的

管养，以确保河道不出现大面积

坍塌。如由于大暴雨等造成较严

重的水土流失，将根据现场情况

应急加固。新河镇党委书记施君

表示，已加强对相关河道的养护，

组织人员清理河道的垃圾、杂物，

并增加了河道沿岸巡查频次。

崇明区区长李峻表示，崇明

水系发达，河道量约占全市的三

分之一，这些河道是乡村风景的

重要组成部分。在汛期，尤其要

落实好河长制，加强多频次河道

巡查，始终把老百姓的安全放在

第一位。李峻表示，这些年来，崇

明生态建设取得显著成效。政府

职能部门要正视自己工作中的短

板和不足，通过扎实的作风，来加

强对民生实事的落实。

崇明：汛期强化河道巡查保群众安全

东航首开“上海—布达佩斯”定期货班
区长访谈


